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Zusammenfassung

        
Seit 1850 ist der CO2-Gehalt der Erdatmosphäre von 280 auf 360 ppm, und die Durchschnittstemperatur von 14,6 auf 15,3 ˚C gestiegen. Im 21. Jahrhundert wird ein weiterer Temperaturanstieg um 1,8 bis 4,0 ˚C erwartet. Dies betrifft am stärksten Zonen mit gemäßigtem und kaltem Klima, aber auch tropische Regionen. Gleichzeitig verstärken sich die weltweiten Klimaeffekte der „El Niño Southern Oscillation”. Die Klimaerwärmung begünstigt das Wachstum sowohl von tropischen Krankheitserregern (Malariaplasmodien, Leishmanien, Gelbfieber-, Dengue- und Westnilviren, Vibrio cholerae), als auch von Vektoren (Mücken der Gattungen Anopheles, Phlebotomus, Aedes und Culex, sowie Schildzecken). Die globale Erwärmung kann sowohl zum Auftreten von bisher nicht in Deutschland heimischen Erkrankungen, wie z. B. West-Nil-Fieber, Dengue, oder Leishmaniasen, als auch zur verstärkten Ausbreitung von Borreliose und Frühsommer-Meningoenzephalitis führen. Dagegen ist die Ausbreitung von Malaria und Cholera stärker von sozioökonomischen Faktoren abhängig. Eine verbesserte Surveillance und weitere Untersuchungen über die Zusammenhänge zwischen Klimaveränderungen und Infektionskrankheiten sind erforderlich.


      
        
Summary

        
Since 1850, the CO2 content of the atmosphere has increased from 280 to 360 ppm, and the average surface temperature has risen from 14.6 to 15.3 ˚C . A further increase between 1.8 and 4.0 ˚C is expected for the 21st century. Temperate and cold climate zones are affected predominantly, but tropical regions are not spared. At the same time, the world wide climate effects of the „El Niño Southern Oscillation” are amplified. Global warming enhances the growth of tropical pathogens (malarial plasmodia, leishmania, yellow fever virus, dengue virus, west nile virus, vibrio cholerae) and vectors (anopheles, aedes, culex, and phlebotomus mosquitos; hard ticks). Global warming may lead to the emergence of diseases which at present are not endemic in Germany, like West Nile fever, Dengue fever, or Leishmaniases, and to enhanced transmission of borreliosis and tick-borne encephalitis. Malaria and cholera, in contrast, are influenced more strongly by socioeconomic factors. Improved surveillance and intensified research on the relationship between climate change and infectious diseases is needed.
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